

## 宮崎市自治会

令和8年3月1日

## 連合会だより

第86号

《編集・発行》宮崎市自治会連合会／総務広報部会  
 《事務局》宮崎市民プラザ内3F（電話 61-9065）

《U R L》<https://miyazakicity-jichiren.jp/>  
 《E-mail》jichiren@miyazakicity-jichiren.jp



## 安心を支える、自治会の力

宮崎市長 清山知憲

自治会の皆様方には、日頃から市政各般にわたりまして、ご支援、ご協力を賜りますとともに、住みよい地域づくりのため、市域の防犯・防災活動や環境美化、地域福祉の推進などにご尽力をいただいておりますことに、心より感謝申し上げます。

私が市長に就任いたしました令和4年から今日までを振り返りますと、長期にわたる新型コロナウイルス感染症による活動の制約に加え、日向灘を震源とするマグニチュード7.1の大地震や台風による竜巻被害など、改めて自然の脅威を強く意識させられるものとなりました。

また年明け早々の1月5日には、市役所近くの大淀川で不発弾が発見され、周辺の約1,100世帯に避難指示を発令するなど、一時は緊迫した状況となりました。

こうした不測の事態に直面するたびに「当たり前」の日常を守るために、平時からの住民同士の交流や防災訓練などが、いざという時の備えにつながつ

ていると感じており、自治会活動の重要性を改めて認識しているところでございます。

しかしながら、本市の自治会加入率は減少を続けており、令和7年の6月時点で47.8%となりました。自治会加入率の低下は、自治会及び市政の運営のみならず、地域力や市民生活への影響を及ぼすことも懸念しております。

本市といたしましては、令和7年2月の自治会加入促進検討会からの提言を踏まえ、「転入者への自治会基本情報の提供」や「不動産事業者と連携した不動産窓口での自治会加入促進」といった取組を進めているところでございます。

今後とも、自治会加入促進をはじめ、自治会活動の活性化について、自治会連合会や関係団体と連携しながら、一緒に取り組んでまいりたいと考えておりますので、引き続き皆様のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、宮崎市自治会連合会のますますのご発展と会員の皆様のご健勝をお祈りいたします。

令和8年度  
事業計画

※地域の行事が重ならないよう配慮いただくとありがたいです。

## ■定例総会

6月 5日(金)13:30～

## ■新任自治会長研修会

地区別開催(5月～6月)

## ■自治会長研修会

9月29日(火)※県自連研修大会と同時開催

## ■市民一斉清掃

11月 8日(日)





## 楽しい自治会を目指して

あさひ自治会  
会長 村岡 隆彦

宮崎小学校区のあさひ自治会の会長になって8年になります。私は賛助会員で、自治会に加入しています。この地で食事の店を始めて45年目になります。先代の会長さんは大家さんで、地域の信頼も厚く心の拠り所になるような方でした。そんな方の後を継げるわけもなく最後の最後までお断りをしていましたが、他にやる方がいないと言われつい引き受けてしまいました。

以前に監査を3年やっていたので、大まかなことは分っていましたが、実際自治会活動自体やったことがなかったので大いに不安でした。やりたいようにやって良いとのことで、まず回覧物はお知らせのほか色々な話題を書いた「あさひ自治会だより」(現在84号)を私が毎月配るようにして班長会を廃止しました。

その年、一斉清掃の後にお疲れさま会としてカレー懇親会を始めました。その翌々年には節分の豆まきの会を始めました。元々総会の後の懇親会は私の店でやっていましたので1年で3回の懇親会をやるうちに、初め10人程度しか集まらなかった会も、今では30人ほど集まるようになりました。

会合は1時間と決めて30分で食事、次の15分で私の落語、最後が豪華景品の当たるじゃんけんくじ引き大会で締めます。宮崎県産黒毛和牛のお肉も数本当たるので、皆さん大盛り上がりです。子ども会が無いのでクリスマスプレゼントを地域のお子さんに配ります。私を支えてくれる副会長、特に会計さんには苦労かけています。

高齢化が進み自治会会員数が減る中、新しく自治会に加入してくれる方も増やしつつ(今年度は3家族、うちバングラデシュのご家族も)この地域で暮らしていくことに喜びや楽しみを感じていただける自治会になれると良いなと思っています。



## 令和7年度宮崎市自治会連合会自治会長研修会について



宮崎市自治会連合会は、令和5年度から各自治会連合会単位で新任自治会長研修会を4月から5月に開催しています。この研修会の目的は、新しく自治会長に就任頂きました自治会長さんの仕事の円滑化を推進するために開催しています。

令和7年度は、21地区の自治会で開催をしていただきましたが、新任の自治会長さん方の参加率は84.14%で所期の目的を達成していると感じているところでございます。

全ての自治会長さんを対象にしました自治会長研修会は、年1回9月～10月に開催しています。令和7年度は、初めての土曜日開催ということで、10月4日(土)に宮崎市民プラザ「オルブライトホール」で開催いたしました。

はじめに、「活力ある自治会活動を目指して」と題し、木花地区木崎上自治会長倉春義様の具体的な取り組みの発表がありました。その後、パネルディスカッション形式で、「魅力ある自治会づくり・



## 住民のみなさんが仲良く助け合う まちづくりを目指しています

南ヶ丘自治会  
会長 野田和彦

南ヶ丘自治会はバス停「本郷団地入口」から西に上がっていった丘陵地にあります。現在の自治会加入は123世帯で、元々は昭和30年代に山を削って開発した地域とのことです。海拔20mを超える高台のため、近年、空き家を壊して新しく入居していく若い方々もおられます。

「遠くの親戚より近くの他人」と、災害時での助け合いや防犯灯の設置、環境美化などのアピールをして加入のお誘いをしていますが、加入率は8~9割ぐらいでしょうか? 残念なことに年を取られた事を理由に退会する方もおられます。

現在、空き家となった家の庭の草木の繁茂や倒れかけているブロック塀の処置に困っており、市を通してご家族への連絡をお願いしていますが、遠くに居住されているので反応は鈍いのが現状です。



かまどベンチ

南ヶ丘自治会の活動としましては、毎月第1日曜日の早朝、各班持ち回りで花壇の清掃作業、さらに6月と11月の「環境美化」、「市民一斉清掃」に合わせて花壇の花の植え替え作業を行っています。

また、昨年度は住民同士の親睦を図るために、南ヶ丘幼稚園のグラウンドで「南ヶ丘ふれあい祭り」を開催しました。好評だったので、今年度も11月23日(日)12時~16時に開催しました。

その他に、今年度は11月の初旬に本郷まちづくり推進委員会の主導で建築士会の協力を得て、本郷地区7基目の防災かまどベンチを幼稚園のグラウンドに設置しました。本郷地区の防災訓練では、新設したかまどを使って炊き出し訓練を行いました。



花壇の植え替え



「自治会加入促進への提言」について、宮崎市自治会連合会の根井副会長を司会に、3名のパネリスト(末元自治会長田尻敏行様、神宮北自治会長甲斐義弘様、浮橋自治会長岡林直之様)にご登壇いただき、多くの提言をいただき、盛会のうちに終了することができました。



### 地縁による団体功労者総務大臣表彰



宮崎市自治会連合会 前会長 時任 孝俊 氏

令和7年11月26日に総務大臣より長年にわたり平和が丘地区の自治会と公民館の両方を牽引し、地域住民の安全と円滑なコミュニティ形成に多大な貢献をしてこられたこと、住民同士の交流を深めるため、地域の祭り等のイベントの企画・開催や公民館の建替え、池内の子どもたちを育てる会の会長に従事するなど、地域全体の活性化にも尽力された功績を認められて表彰されました。

<主な活動歴> 宮崎市自治会連合会会長5年、同常務理事5年、同理事12年、平和が丘自治会長16年(重複あり)

## 私の住んでいる自治会



## 楽土・中央西地区づくりに向けて

原町区むつみ会 会長 湯 地 康 文

中央西地区は、県立美術館と県立図書館のある総合文化公園に、幼稚園・保育所から小学校・中学校・高等学校・大学が存在する文教の街です。

それだけに比較的若者たちが多くみられ、高齢化率は24.61%と市内でも低い傾向にあり、学生や生徒たちがボランティアを行っている姿をよく見かけます。素晴らしいことだと思っています。

10月26日に行われた2年ぶりの西池地区大運動会や、地域での一斉清掃などでも、南九州大学や宮崎公立大学の学生が活発な活動を展開し、積極的に地域のメンバーと交流を深めています。

南九州大学のキャンパス内で行われた子どもたちとの交流会(8月23日)では、大学の先生たちにも進んで取り組んでいただき、皆さん共々楽しいひとときを過ごすことができました。

公立大学では、学生が企画し運営している高齢者向けのサロン「サロンdeピーすけ」も好評で、健康体操やクイズ、ゲームなど、高齢者と学生が一緒に取り組む姿が何とも言えない微笑ましい光景です。こうした地域の人たちとの和やかな交流が見られるのも中央西地区の大きな特徴と言えます。

本年度から地域協議会に替わるまちづくり推進委員会メンバーの活躍は見逃せません。子ども育成部会、高齢者部会、安全部会などが中心となって、活動しています。

このような日ごろからの取り組み集約の場となったのが12月21日に行われた宮崎市総合防災訓練です。宮崎公立大学体育館がサテライト会場となり防災士メンバーはもとより老人会、子ども会など各種団体が一丸となって臨み、成功裏に終わることができました。

各部会が、一致協力し合いながらみんなが住みたくなる地域づくりに挑戦しています。今後とも仲良く団結し、スクラムを組みながら、更なる楽土・中央西地区づくりに取り組んでまいります。



サロン de ぴーすけ



宮崎市総合防災訓練の様子



## 敬弔

ご冥福をお祈りいたします

●中央東地区別府町自治会会長

河野 功様

令和7年11月 ご逝去

